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许为钢说，国家在“十三五”期
间要建立全国统一的碳排放市场。

碳汇交易是依据有关国家和地
区共同治理的碳排放标准，高排放
的国家地区和单位向碳汇高值的国
家、地区和单位购买碳汇量，冲抵他
的超额排放指标。建议 2017 年全
国将要建立的碳排放交易统一市场
里，应该把农作物的碳汇交易纳入
其中。

将农作物的碳汇交易纳入市场
体系有以下作用：

第一，促进我国农作物生
产的生态机制和补偿机制的
建立；

第二，拓宽我国
农作物生产
的扶持渠道

及资金的来源，最后可以增加农民
的收入；

第三，帮助和促进建立低碳社
会；

第四，引领全球碳汇交
易规则向我国方面
进行转变。

全国人大代表，河南省农科院研究员、小麦育种专家许为钢：

将农作物碳汇交易纳入碳交易体系

裴春亮表示，“十三
五”规划把扶贫开发作为
十个目标任务之一，作为
一名来自太行山区的代
表，听后十分激动。裴春
亮说，近年来，河南省把

“人”作为扶贫工作的关
键，从驻村干部定点扶贫
全覆盖到领导干部联系
遍访贫困，从党建引领到
产业带动，实打实精准扶
贫。

就农村经济社会发
展，裴春亮提出两个方
面的建议。

首先，建议要
加大对农业大省和
贫困地区的支持力

度 。 他 指

出，近年来，省委、省政
府全面深化农村改革的
力度很大，农民收入连
年增长。但是和城市相
比，农村基层面临着资
金短缺的困境，村级集
体收入更加薄弱，建议
国家在制定发展规划、
安排建设项目、增加资
金投入时要进一步向农
村倾斜，向农业大省和
贫困地区倾斜。

裴春亮还建议，要
加大农村垃圾、污水治
理力度。现在广大农村
面临一个突出问题，就
是农村的环境问题，特
别是中西部广大农村地
区的生活垃圾和生活污
水几乎处于无人管理的
状态。他建议，中央及
各级加大投入，建立政
府主导、农民参与、社会

支持的资金投入机制，
通过分批实施，每个县
每年都要解决一批村的
垃圾和污水处理
问题，最终解决
农村污染问题，
建设美丽宜居新
农村。

全国人大代表、辉县市张村乡裴寨社区党总支书记裴春亮：

建设美丽宜居新农村
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今 年 的 政 府 工 作 报
告 ，坚 持 四 个 全 面 的 战
略 布 局 ，贯 彻 五 大 发 展
理 念 ，突 出 供 给 侧 结 构
性 改 革 主 线 ，我 认 为 这
是 一 个 求 真 务 实 、坚 定
自 信 、鼓 舞 人 心 的 好 报
告 。“ 十 三 五 ”草 案 与 中
央 规 划 建 议 一 脉 相 承 ，

谋 划 精 准 ，引 领 有
力 ，体 现 了 改 革 创

新 ，提 升 了 中
国 信 心 。

“ 听 了 报
道 ，进 一 步 增

强 了 责 任 担 当 意 识 ，回 去
以 后 要 结 合 南 阳 的 实
际 情 况 认 真 抓 好 落
实 。”穆 为 民 说 。

全国人大代表、南阳市委书记穆为民：

增强担当意识 认真抓好落实

畅所欲言抒胸意 落地有声为中原

昨日上午，中共中央政治局
常委、全国政协主席俞正声与河
南代表团一起继续审议政府工作
报告，审查“十三五”规划纲要草
案、计划报告和预算报告。围绕

“中原崛起、去库存、精准扶贫、供
给侧改革、“米”字形高铁、国家中
心城市”等话题和关键词，代表们
踊跃发言，建言献策。

“河南是中国的缩
影，现在的河南让我
们真正见识到发展的

后劲和美好的前景。这些
年来河南深度融入国家

‘一带一路’战略，充分发
挥航空港、‘米’字形高铁、
跨境电子商务、郑欧班列的
作用，为河南未来的发展打
下良好的基础。”李英杰说。

李英杰就传统文化问
题提出了自己的建议。他
建议把黄帝故里拜祖大典

上升为国家层面，由国
家主办。李英杰表示，
拜祖大典已成功举
办了多届，影响力不

断彰显，每年都
吸 引 近 万
名 世 界 各

地 华 人
华 侨 和

社会各界人士参加，国内
的许多知名学者、海外知
名人士都希望把拜祖大典
上升为国家祭拜。

李英杰从三个层面阐
释了将拜祖大典上升为国
家祭拜的益处：

一、有助于进一步深化
民族认同。随着拜祖大典
的影响力、感召力的不断扩
大，拜祖大典已经成为全球
炎黄子孙表达民族感情的
重要载体，有助于推动海内
外炎黄子女的大团结。

二、有助于进一步增
强文化认同。文化是凝聚
一个民族的核心价值，黄
帝文化是中华文明的源头
文化，以拜祖大典为切入
点，可以更好地传承弘扬
中华文明，增强世界华人
同根、同祖、同源的意识和

对中华文化的认同感。
三、有利于凝聚两岸

感情、推动两岸交流，促进
祖 国 和 平 统 一 大
业。 2014 年和 2015
年连续两年实现两
岸 同 拜 轩 辕 黄
帝，台湾各界人
士 踊 跃 参
与，在海内
外 反 响 强
烈。

杨丽萍表示，过去
五年，河南在文化场馆
建设、文艺创作、文化遗
产保护等方面都取得了
重大突破。目前，文化
建设和精神文明建设还
存在一些问题，意识形
态领域的斗争越发复杂
尖锐，网络管理也成为
考验，我们的公共文化
服务还远远不能满足城
乡人民群众的基本需

求 ，文化遗产
的保护传承任
务艰巨，文化艺

术作品良莠
不齐，建议进

一 步 加

强对文化建设的组织领
导，不断推进文化体系
的现代化。

杨丽萍建议，将中
原华夏历史文明传承创
新区纳入国家“十三五”
规划的重大文化工程
里。河南是中华民族和
华夏文明的重要发源
地 ，在 整 个 中 华 民 族
5000 年的发展史中，前
3000 年，国家政治 、文
化、经济的中心都在中
原，形成了完整的发展
链条。河南还是中国姓
氏文化的发源地，全国
一百多个大姓氏，有 78
个发源于河南，一部河
南史，半部中国史。

“中原文化是中华文
化的根，把中原华夏历史

文明传承创新区纳入国
家“十三五”规划的重大
文化工程里，将
会对全国各族人
民和海内外的华
人，有着极强的
凝聚力。”杨
丽 萍
说。

目前河南在建成
全国普通铁路、高速
公路交通枢纽的基础

上，要再建以航空高铁、
国际国内为引领的全国
重要交通枢纽。张琼建
议，国家有关部门尽快批
准郑州经濮阳到济南的
高铁。

在推进综合交通体
系的建设方面，张琼也提
出了针对性建议：“在管
理体制和硬件建设上，我
们都已经具备了加快推

进综合交通运输
体系建设的条件，
但在实际的运行

中，由于多数
地方改革滞

后 ，不
同 的

运输方式还分属不同的
部门管理，所以还没有办
法做到真正意义上的多
式联运。其中最典型的
就是运输方式的标准还
没有统一，网络平台不共
享。”因此张琼建议要加
快推进多种运输方式的
融合发展，发挥交通基础
设施最大的效益。

张琼还建议国家专
项建设债券能够用于国
省 干 线 公 路 和 农 村 公
路。“农村公路建设很多
都分属县级，而县级政府
尤其是贫困县政府拿不
出这些钱来修路。河南
在充分调研的基础上，自
2014 年启动了农村公路
三年行动计划，3 年 300
亿，把补助的标准提高到
了 60%以上，贫困区的标
准更是达到了 70%。”今
年是三年行动计划的最

后一年，今后该怎么办？
张琼说：“目前专项建设
债券是面向高铁、航空和
高速公路的。是不是可
以将这些专项建设债
券也对农村公路和国
省干线这些纯公
益的项目开放，
以加快实现
迈向小康社
会的步伐。”

关爱和说，《政府
工作报告》和“十三五”
规划纲要里面提到一
项重要任务，就是要统
筹推进世界一流大学
和 世 界 一 流 学 科 建
设。我国要由世界高

等教育大国向世界高等
强国迈进，“双一流”工程
建设将是重要支撑。

“区域发展是中国小
康社会建成的基础，持续

30 年的‘双一流’工
程建设要久久为功，
系统谋划。”关爱和

建 议 ，要 借 助
双一流工程建

设 的 契
机，在追
赶 世 界

一流和学校一流学科建
设中，调整我国一流大
学、一流教育学科的布
局，以目前的省级行政区
划为基本单位，培育区域
高水平大学和学科，有效
支撑区域社会经济发展，
也从根本上改变高等教育
公平的问题。要让国家队
带动地方队，形成国家队
和地方队竞争、流动的局
面。中央在实施双一流工
程时，要把地方高水平大
学纳入支持行列，地方通
过建设达到国家队水平，
应给予进入国家队的机
会。双一流工程建设重在
引导，重在统筹。引导就
是引领高校瞄准国际学术
前沿，围绕国家重大需求
开展科研；统筹就是发挥
各方面的积极性，支持双

一流工程。
他希望，在国家双一

流工程启动之后，
中央多关心河南的
双一流工程建设，
给予多家层
面的更
多 支
持。

全国人大代表、民革中央常委、河南省委主委、
河南省政协副主席李英杰：

弘扬传统文化 推动两岸交流

全国人大代表、河南省交通运输厅党组书记张琼：

打造空铁国际国内双枢纽

全国人大代表、河南省文化厅厅长杨丽萍：

建设中原华夏文明传承创新区

全国人大代表、河南大学党委书记关爱和：

“双一流”工程需要国家地方齐努力


